Die Einsatz- und Entwicklungskonzeptionen müssen zugleich eine reale Einschätzung des erreichten Entwick- lungsstandes der IM

beinhalten.

Ausgehend von der Analyse der politisch-operativen Arbeitsergebnisse und damit der Qualität der Auftragserfüllung ist
einzuschätzen, inwieweit die IM in der für sie festgelegten
Einsatzrichtung tatsächlich wirksam wurden bzw. ob und inwieweit ihre Erziehung und Befähigung diesen Anforderungen
bereits entspricht.

Wichtig ist vor allem, dabei die realistische Beurteilung des Inhalts und der Tiefe ihrer Bindungen an das MfS, die Erprobtheit ihrer Bereitschaft zur Übernahme von Aufträgen, ihr politisch-operatives Einschätzungsvermögen und die Fähigkeit zur Analyse operativ bedeutsamer Erscheinungen, die Kontaktfähigkeit zu operativ interessierenden Personen sowie die Fähigkeiten und die Bereitschaft, sich konspirativ zu verhalten und operative Legenden anzuwenden.

Damit werden gesicherte Erkenntnisse über die Entwicklung der IM über einen längeren Zeitraum bzw. einer ganzen Entwicklungsetappe erfaßt, die Schlußfolgerungen prinzipieller Art für den Einsatz der IM zulassen.